
 

 
Ministério da Educação 

Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 
Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 

 
CONSELHO SUPERIOR 

ATA Nº 05/2011

Aos vinte e nove dias do mês de julho de dois mil e onze, às catorze horas, na Reitoria 1 
do Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul – IFRS, 2 
situada na Rua General Osório, nº 348, Bairro Centro, na cidade de Bento 3 
Gonçalves/RS, foi realizada a quinta reunião extraordinária do Conselho Superior – 4 
Consup - do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 5 
– IFRS. A sessão foi coordenada pela Profª. Cláudia Schiedeck Soares de Souza e pelo 6 
professor Osvaldo Casares Pinto e secretariada pela pedagoga Margarete de Quevedo. 7 
Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Representante do Setor Público e/ou 8 
Empresa Estatatal: Município de Erechim: Anacleto Zanella; Representantes dos 9 
servidores docentes: Campus Bento Gonçalves: Adrovane Kade;  Campus  Erechim: 10 
Eduardo Angonesi Predebon; Campus Caxias do Sul: Rodrigo Ernesto Schröer; Campus 11 
Canoas: Mariano Nicolao; Campus Restinga: Geanderson de Souza Lenz; 12 
Representantes dos técnico-administrativos:  Campus Bento Gonçalves: Remí Maria 13 
Possamai; Campus Sertão: Gainete Santos Marques;   Campus Caxias do Sul: Valdinei 14 
Marcolla; Campus Canoas: Édson Regis de Jesus; Campus Restinga: Thaís Teixeira da 15 
Silva; Representantes dos discentes:  Campus Bento Gonçalves: Diego Santos da 16 
Cunha;  Campus Caxias do Sul: Miguel Augusto Beulk Carvalho; Campus Canoas: 17 
João Roberto Barcelos de Lemos; Campus Restinga: Gerson Luiz Carvalho Nobre; 18 
Diretores dos campi: professor Eduardo Giovannini, diretor do Campus Bento 19 
Gonçalves; professora Janete Comarú Jachetti, diretora do Campus Canoas; professora 20 
Tatiana Weber, diretora do Campus Caxias do Sul; professor Sérgio Wesner Viana, 21 
diretor do Campus Erechim; professor Roberto Saouaya, diretor do Campus Osório; 22 
professor Paulo Roberto Sangoi, diretor do Campus Porto Alegre; professor Amilton de 23 
Moura Figueiredo, diretor do Campus Restinga; professor Osvaldo Casares Pinto, 24 
diretor do Campus Rio Grande; professora Viviane Silva Ramos, diretora do Campus 25 
Sertão. Participaram também, na condição de ouvintes: professor Augusto Massashi 26 
Horiguti, diretor do Campus Avançado Farroupilha; professor Luís Carlos Cavalheiro 27 
da Silva, diretor do Campus Avançado Feliz e Professora Migacir Trindade Duarte 28 
Flôres, diretora do Campus Avançado Ibirubá. Justificaram ausência os seguintes 29 
conselheiros: Neura Zat e sua suplente Neilene Lunelli Cristofoli,  professor Marcelo 30 
Augusto Rauh Schmitt e professor Leandro Raizer.  Dando início à sessão, a professora 31 
Cláudia Schiedeck Soares de Souza saudou aos presentes e os acolheu na nova sede da 32 
Reitoria, convidando-os, para, ao término da reunião, conhecer as novas instalações.   33 
EXPEDIENTE: 1. Aprovação das seguintes atas do Consup: Nº 03/2011: reunião 34 
ordinária do 21/06/2011 e Nº 04/2011: reunião extraordinária do dia 19/07/2011.  35 
Houve solicitação das seguintes alterações nos documentos: Em relação a Ata Nº 36 
03/2011: O professor  Adrovane Kade, referindo-se ao item 5 da pauta da reunião da 37 
qual foi lavrada a Ata nº 03 que tratou, segundo consta, da aprovação de alteração de 38 



Projeto Pedagógico de Curso (PPC), chamou a atenção para o fato de que, tratava-se, 39 
não de aprovação de alteração no PPC e sim de aprovação de um novo curso no 40 
Campus Rio Grande, a saber, Curso Técnico em Informática para Internet na 41 
modalidade à distância.  Solicitou que a alteração seja também feita na Resolução nº 42 
034, de 22 de junho de 2011. Em ambos os documentos, deve-se substituir Aprovação 43 
de alteração no PPC por aprovação do Curso Técnico em Informática para Internet. O 44 
professor Osvaldo Casares Pinto reforçou a necessidade de tal correção.  A conselheira 45 
Remí Maria Possamai solicitou que, na linha 221, conforme ela havia se expressado na 46 
reunião de 21 de junho de 2011, conste implementação substituindo  regulamentação.  47 
A redação correta para o item deve ser a seguinte: “A conselheira Remí Maria Possamai 48 
manifesta que a flexibilização da jornada de trabalho deve ser aprovada tendo em vista 49 
que a legislação é favorável, sendo que esta implementação de forma de trabalho 50 
deixará os servidores mais satisfeitos e desta forma com maior vontade e 51 
consequentemente produtividade, e também que cada campi faça sua implementação da 52 
forma mais racional possível”  A Ata nº 4 da reunião extraordinária do dia 19/07/2011 53 
teve a seguintes solicitações de alteração: O professor Adrovane Kade esclareceu que 54 
seu e-mail do qual tratam as linhas 164  e seguintes do documento solicitava o 55 
adiamento e não o cancelamento da reunião.  Portanto, a redação correta para a Ata, 56 
segundo ele, é: “O conselheiro Adrovane Kade  esclarece que encaminhou e-mail 57 
solicitando que a reunião fosse adiada”. até – afirmou ele – que os documentos 58 
estivessem disponíveis.  Houve consenso por parte dos conselheiros, de que fossem 59 
feitas todas as alterações propostas. A secretaria então providenciou as alterações no 60 
documento que foram aprovados e devidamente assinados ao final da reunião.  2. O 61 
professor Adrovane Kade expressou, como representante dos colegas do Campus Bento 62 
Goncalves a solicitação de que os conselheiros que, na última reunião do Consup 63 
pediram vistas do processo de homologação do resultado da consulta eleitoral para o 64 
Cargo de Reitor do IFRS, considerando o arquivamento do Processo pelo Ministério 65 
Público abram mão do pedido para que o Campus Bento Gonçalves possa ter 66 
homologado o resultado da consulta eleitoral para o cargo de diretor da Unidade em 67 
vista da continuidade das atividades naquele Campus. A mesma solicitação foi 68 
reforçada pela conselheira Remí Maria Possamai em nome de seus colegas.  A 69 
conselheira acrescentou ainda a solicitação que se inclua como item de pauta da sessão a 70 
homologação dos resultados da consulta eleitoral para os cargos de diretor geral do 71 
Campus Bento Gonçalves e reitor do IFRS. 3. O professor Geanderson de Souza Lenz 72 
apresentou uma moção referente à Orientação Normativa nº 01 na qual solicita a 73 
representatividade de três servidores docentes membros do Consup no GT que trata dos 74 
encargos didáticos dos docentes do IFRS.  A relevância do assunto, na concepção do 75 
professor Geanderson justifica a solicitação.  A professora Cláudia Schiedeck Soares de 76 
Souza indagou sobre qual seria o entendimento acerca da solicitação de retirada do 77 
pedido de vistas expresso no expediente.  Os conselheiros presentes que haviam pedido 78 
vistas do processo desistiram do pedido, senhores Ademir Gautério Troina Júnior 79 
(Campus POA); Paulo Roberto Sangoi (Campus POA); Gainete Santos Marques 80 
(Campus Sertão); Odair José Spenthof (Campus Sertão); Mariano Nicolao (Campus 81 
Canoas) e Keone Castanho Dagani (Campus POA).   Foi destacado, no entanto, que 82 
dois conselheiros que pediram vistas estavam ausentes, sendo eles: professor Odair José 83 
Spenthof e Keone Castanho Dagani.  O conselheiro Gainete Santos Marques comunicou 84 
informalmente que seu colega de Campus, Odair José Spenthof teria manifestado 85 
intenção de retirar o pedido de vistas.   O professor Sérgio Viana indagou se, com a 86 
desistência do pedido de vistas por parte dos conselheiros presentes, o Consup não 87 
poderia já homologar o resultado da consulta eleitoral.  A professora Cláudia Schiedeck 88 



Soares de Souza expressou que, na ausência dos dois conselheiros mencionados, a 89 
homologação não é possível. O professor Paulo Sangoi propôs que a secretaria do 90 
Consup fizesse contato com os dois conselheiros ausentes para consultá-los a respeito 91 
da decisão no sentido de manutenção ou desistência do pedido de vistas do processo. O 92 
professor Adrovane Kade sugeriu que fosse interrompida a reunião por alguns minutos 93 
até que o contato fosse feito com os conselheiros.  Outra proposta foi que, em havendo 94 
consenso, a reunião tivesse continuidade enquanto se fizesse o contato. Optou-se então 95 
pela continuidade da reunião tratando dos demais itens enquanto aguardava-se o 96 
posicionamento dos conselheiros Keone Castanho Dagani e professor Odair José 97 
Spenthof  para, em seguida deliberar sobre a inclusão ou não da homologação do 98 
resultado da consulta eleitoral como item de pauta da sessão.  Aprovado o 99 
encaminhamento, fez-se contato com os conselheiros interessados e teve continuidade a 100 
reunião com a apreciação da moção apresentada pelo professor Geanderson de Souza 101 
Lenz já apresentada no expediente, a saber, solicitação de representatividade de três 102 
servidores docentes membros do Consup no GT que trata dos encargos didáticos dos 103 
docentes do IFRS. Diante do exposto oralmente e em documento impresso, foram feitos 104 
os seguintes destaques: O professor Osvaldo Casares Pinto indagou sobre a situação 105 
atual da comissão, do andamento de seus trabalhos, o que foi esclarecido pelo professor 106 
Geanderson de Souza Lenz que manifestou que a solicitação expressa é também 107 
resultado de um diálogo via correio eletrônico entre seus colegas. O professor Paulo 108 
Sangoi manifestou dúvida a respeito da responsabilidade pela redação final do 109 
documento e expressou-se favorável a formação de uma comissão de docentes. O 110 
conselheiro João Roberto Barcelos de Lemos manifestou-se favorável ao atendimento 111 
da moção desde que a mesma seja paritária ao que o professor Geanderson de Souza 112 
Lenz esclareceu que, a intenção de contar com três docentes na comissão não significa a 113 
não concordância com a paridade. A opção dá-se em função de o documento tratar 114 
especificamente de questões pertinentes à carreira docente. A professora Cláudia 115 
Schiedeck Soares de Souza retomou a questão colocando em votação em primeiro lugar, 116 
a existência da comissão, o que foi aprovado por maioria com apenas uma abstenção. 117 
Por consequência de tal aprovação, a professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza  118 
sistematizou então as duas propostas sendo a primeira: comissão formada por três 119 
docentes e a segunda por representação paritária. O professor Osvaldo Casares Pinto 120 
elaborou então uma terceira proposta com a seguinte constituição: 3 docentes, um 121 
técnico-administrativo em um discente. O número maior de representantes do corpo 122 
docente se justifica, segundo ele, pela questão já apontada pelo colega professor 123 
Geanderson de Souza Lenz, ou seja, o assunto em pauta na comissão.  Diante da terceira 124 
proposta, o proponente retirou o que propôs na moção em termos de composição da 125 
comissão e então a última proposta foi aprovada por unanimidade e a comissão foi 126 
constituída por inscrição dos conselheiros interessados ficando com a seguinte 127 
composição: 3 docentes: professor Geanderson de Souza Lenz, professor Adrovane 128 
Kade e professor Rodrigo Ernesto Schröer; 1 discente: Gerson Luiz Carvalho Nobre e 1 129 
técnico-administrativo: Valdinei Marcolla.  O professor Paulo Sangoi destacou então 130 
que acredita que a orientação pode agora ser no sentido de os estudos do documento em 131 
questão serem encaminhados diretamente para a comissão que acabou de ser 132 
constituída, o que foi acordado entre os conselheiros.  PAUTA: I - Apreciação e 133 
encaminhamentos da Matriz Orçamentária IFRS 2012. A professora Cláudia 134 
Schiedeck Soares de Souza, já ao apresentar o item de pauta destacou sua preocupação 135 
diante da ausência do termo de acordo de metas na matriz orçamentária, preocupação 136 
esta também expressa pelo professor Osvaldo Casares Pinto que acrescentou a 137 
constatação da inviabilidade de implantação de alguns cursos que exigem uma estrutura 138 



maior em termos de laboratórios por exemplo. A conselheira Thaís Teixeira da Silva 139 
indagou sobre o novo Campus de Rolante, se há previsão de servidores e de recursos 140 
para atender a implantação do mesmo, ao que a professora Claudia Schiedeck Soares de 141 
Souza esclareceu que a implantação desse novo Campus já fazia parte da matriz 142 
orçamentária do ano em curso. O professor Adrovane Kade solicitou que haja um 143 
esclarecimento a respeito da inclusão dos nomes dos conselheiros no rol de 144 
responsáveis junto ao SIAFI, Sistema de Administração Financeira, ao que a professora 145 
Cláudia Schiedeck Soares de Souza respondeu afirmando constatar a importância de 146 
uma discussão sobre o assunto no plenário do Consup. Comprometeu-se então em 147 
colocar o tema como item de pauta para a próxima reunião ordinária do Conselho 148 
Superior.  Retomando o assunto em pauta, Matriz Orçamentária IFRS 2012, a 149 
professora Janete Comarú Jachetti expressou sua preocupação em relação aos campi em 150 
implantação com suas necessidades específicas não contempladas na Matriz 151 
Orçamentária prevista para 2012, o que foi reforçado pela professora Cláudia Schiedeck 152 
Soares de Souza .  O professor Osvaldo Casares Pinto acrescentou então que os recursos 153 
da Matriz Orçamentária contemplam apenas o custeio e não a reestruturação física dos 154 
campi, o que gera uma enorme preocupação no que diz respeito principalmente às obras 155 
em andamento e à implantação de novos cursos. Não é possível, segundo o professor, 156 
adquirir nenhum equipamento com os recursos previstos.  A mesma preocupação do 157 
professor Osvaldo Casares Pinto foi expressa pela professora Tatiana Weber que tratou 158 
ainda da necessidade de ver contemplada na Matriz a previsão de investimento em 159 
laboratórios para os cursos em andamento e para os previstos. O conselheiro João 160 
Roberto Barcelos de Lemos fez um questionamento a respeito da criação de espaços de 161 
lazer e convivência nos campi.  Na carência de recursos, haveria a possibilidade, 162 
indagou ele, de estabelecer parcerias para garantir tais espaços?  Diante do exposto 163 
sobre a Matriz Orçamentária, o professor Adrovane Kade  propôs o envio de  um Ofício  164 
para a Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica (SETEC) do Ministério da 165 
Educação manifestando a insatisfação do IFRS, indagando e solicitando esclarecimento 166 
sobre a ausência dos recursos já mencionados constatada na Matriz Orçamentária.  A 167 
professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza retomou então a palavra para fazer um 168 
esclarecimento respondendo à questão levantada pelo conselheiro João Roberto 169 
Barcelos de Lemos e o encaminhamento para o item em pauta. Em relação às parcerias 170 
propostas pelo conselheiro João Roberto Barcelos de Lemos a professora expressou-se 171 
afirmando serem as mesmas uma possibilidade. No entanto, em algumas situações, até 172 
mesmo o estabelecimento de parcerias esbarra em questões de estrutura física.  E 173 
continuou propondo que seja feito o encaminhamento conforme proposto pelo professor 174 
Adrovane Kade. Redigir um documento do Consup para a SETEC elencando todas as 175 
dificuldades e solicitando a garantia da existência de recursos para a continuidade das 176 
obras. Sugeriu como encaminhamento, que uma comissão de conselheiros elabore o 177 
documento. Houve consenso em relação à proposta de redação do Ofício e do 178 
encaminhamento.  Os seguintes conselheiros dispuseram-se a compor a comissão 179 
responsável pela redação da minuta do documento: professor Sergio Wesner Viana, 180 
professor Amilton de Moura Figueiredo, professora Tatiana Weber e Anacleto Zanella. 181 
A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza propôs para a comissão um prazo para 182 
redigir o documento até a data de 30 de agosto quando acontecerá a próxima reunião do 183 
Consup. Houve consenso em relação ao prazo e a comissão deverá então socializar a 184 
minuta do Ofício a ser encaminhado para a SETEC na próxima reunião do Conselho 185 
Superior que acontecerá na data de trinta de agosto do corrente ano.  Concluído o 186 
encaminhamento a professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza expressou um pedido 187 
aos diretores de campi, a saber, que os mesmos façam junto aos campi a socialização, o 188 



detalhamento da Matriz Orçamentária.  Estes valores, acrescentou a professora, são o 189 
norte para os planos de ação. E destacou ainda um dado significativo em relação à 190 
Matriz Orçamentária: Existe um destaque de recurso a ser destinado à pesquisa, o que 191 
faz constatar a relevância da pesquisa no âmbito das políticas educacionais.  O professor 192 
Amilton de Moura Figueiredo contribuiu recordando que o relatório das demandas já 193 
realizado pelos campi pode servir de contribuição para a comissão responsável pela 194 
elaboração do Ofício.  O conselheiro Diego Santos da Cunha questionou se existe na 195 
Matriz Orçamentária, a previsão de recursos para a república dos estudantes ao que a 196 
professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza respondeu que, como já constatado, os 197 
recursos para investimento não constam na Matriz e essa é a razão do encaminhamento 198 
do Ofício para a SETEC conforme já relatado.  II - Proposta de Descentralização das 199 
reuniões do Consup IFRS, para serem realizadas conforme segue: 30/08/2011 – 200 
junto ao Campus Avançado de Ibirubá;  18/10/2011 – junto ao Campus Rio Grande  201 
20/12/2011 – junto ao Campus Sertão. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza  202 
fez uma defesa do item em função da importância da experiência feita na reunião que 203 
aconteceu em Canoas. A reunião do Consup pode ser assim uma oportunidade para 204 
conhecer a realidade dos campi. O calendário, lembrou a professora, é mantido.  A 205 
proposta é de mudança apenas do local, descentralizando da reitoria para os campi a 206 
realização das reuniões. O professor Paulo Sangoi parabenizou a iniciativa e propôs que 207 
o Campus Porto Alegre também seja contemplado com reunião do Conselho Superior.  208 
Como outros diretores manifestaram o mesmo pedido expresso pelo professor Paulo 209 
Sangoi, decidiu-se então contemplar todos os campi como sede de reunião do Consup. 210 
A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza, ao ser indagada sobre os critérios de 211 
escolha e da ordem dos campi para a proposta apresentada no item de pauta, respondeu 212 
que a mesma seguiu uma ordem aleatória e que é apenas proposta. O professor 213 
Adrovane Kade sugeriu então que fosse acatada a sugestão de descentralizar as 214 
reuniões, mas que a ordem fosse estabelecida por sorteio, o que foi aprovado por 215 
consenso entre os conselheiros, excluindo-se do mesmo o Campus Canoas que já sediou 216 
uma reunião. Procedeu-se então o sorteio dos campi obtendo-se o seguinte resultado: 217 
reunião de 30/08/2011: Campus Bento Gonçalves; reunião de 18/10/2011: Campus 218 
Sertão e reunião de 20/12/2011: Campus Avançado de Ibirubá. As reuniões 219 
extraordinárias do ano 2011 acontecerão na sede da reitoria. Para as reuniões do ano 220 
2012 procedeu-se o sorteio da ordem dos campi para sediá-las conforme segue: 1ª) 221 
Campus Rio Grande; 2ª) Campus Erechim 3ª) Campus Avançado de Farroupilha 4ª); 222 
Campus Porto Alegre; 5ª) Campus Restinga; 6ª) Campus Osório 7ª) Campus Caxias do 223 
Sul e 8ª) Campus Avançado de Feliz.  A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza  224 
recordou que na última reunião ordinária de 2011 será aprovado o calendário com as 225 
datas seguindo então o que foi aprovado como local de realização das mesmas. As 226 
reuniões extraordinárias do ano 2012 também serão incluídas na ordem do estabelecido 227 
em sorteio. Para conduzir os demais itens da pauta a professora Cláudia Schiedeck 228 
Soares de Souza  convidou o professor Osvaldo Casares Pinto que deu continuidade à 229 
coordenação dos trabalhos. III - Aprovação do Relatório da Comissão Eleitoral 230 
Central. O professor Osvaldo Casares Pinto recordou que o documento já é do 231 
conhecimento de todos até porque procedeu-se a leitura de todo o relatório na última 232 
reunião do Conselho Superior e colocou a palavra a disposição para pronunciamentos.   233 
O professor Adrovane Kade expressou-se parabenizando a comissão eleitoral pelo 234 
trabalho realizado e destacou que já foi encaminhada via mensagem eletrônica uma 235 
solicitação de um documento do Consup em gratidão à comissão.  O professor Osvaldo 236 
Casares Pinto manifestou-se favorável ao gesto e propôs que, a título de 237 
encaminhamento, seja apresentada a moção solicitando a redação do referido 238 



documento na próxima reunião do Consup.  O encaminhamento foi aprovado por 239 
unanimidade.  O professor Paulo Sangoi manifestou-se no sentido de alertar sobre o 240 
pedido de vistas como um direito que é garantido aos conselheiros. O professor 241 
Adrovane Kade reforçou a manifestação do colega professor Paulo Sangoi e 242 
acrescentou que viu com certa estranheza o fato de terem sido divulgados os nomes dos 243 
conselheiros que pediram vistas do processo de homologação do resultado da consulta 244 
eleitoral para os cargos de reitor do IFRS e diretor do Campus Bento Gonçalves. IV - 245 
Apresentação do documento encaminhado pelo Ministério Público Federal ao 246 
Conselho Superior. Todos os conselheiros receberam o documento. Não houve 247 
manifestação diante da apresentação que, por sua natureza, dispensa deliberação.  248 
Concluídos os itens de pauta da convocação, retomou-se a discussão em torno da 249 
proposta de inclusão do item de pauta interrompido em virtude da ausência na sessão 250 
dos dois conselheiros já nomeados que estavam entre os que pediram vistas do processo 251 
de homologação. Os dois conselheiros, a saber, Odair José Spenthof e Keone Castanho 252 
Dagani, no decorrer da reunião manifestaram-se por mensagem eletrônica, cuja cópia 253 
impressa ficará de posse da secretaria do Consup expressando a desistência do pedido 254 
de vistas em consequência do arquivamento do processo por parte do Ministério 255 
Público. De posse da resposta dos dois conselheiros ausentes, colocou-se em votação a 256 
inclusão da homologação do resultado da consulta eleitoral para os cargos de reitor do 257 
IFRS e diretor do Campus Bento Gonçalves no qual foram eleitos os seguintes 258 
candidatos: professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza e professor Luciano Mafrói, 259 
respectivamente. A inclusão e a homologação foram aprovadas por unanimidade e 260 
então, com a homologação do resultado, oficialmente assumirão os cargos os seguintes 261 
candidatos eleitos: professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza no cargo de reitora do 262 
IFRS e professor Luciano Manfrói no cargo de diretor geral do Campus Bento 263 
Gonçalves.  ASSUNTOS GERAIS. No último memento da reunião, foram feitos 264 
comunicados a respeito dos seguintes temas: XXXXV Reditec, Reunião de Dirigentes 265 
das Instituições Federais de Educação Tecnológica, em Poços de Caldas, Minas Gerais; 266 
1ª Mostra Científica do IFRS no Campus Restinga; Reunião ordinária do CONIF, 267 
Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, 268 
Científica e Tecnológica, em Teresina e reunião do FORINTER, Fórum de Relações 269 
Internacionais, na data de 01 a 03 de setembro com foco no tema das bolsas 270 
internacionais.  O Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional professor Jesus 271 
Rosemar Borges manifestou-se a respeito do edital de remoção esclarecendo dúvidas 272 
dos conselheiros a respeito do assunto.  O professor Paulo Sangoi solicitou que seja 273 
incluída na pauta da próxima reunião do Consup a eleição de um novo membro para 274 
compor a Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos do 275 
Consup. O professor Adrovane Kade solicitou que seja feita também a eleição para 276 
ocupara uma vaga livre na Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e 277 
Títulos. O professor Osvaldo Casares Pinto, diante do que está sendo constatado em 278 
termos de demanda de trabalho que sobrecarrega a Comissão de Legislação, Normas, 279 
Regimentos, Redação e Recursos, principalmente na análise dos Regimentos dos campi 280 
e da Reitoria, indagou sobre a possibilidade de a indicação de novos membros para 281 
compor a Comissão já ser feita ainda antes do término da reunião. A professora Tatiana 282 
Weber, concordando com o encaminhamento proposto pelo professor Osvaldo Casares 283 
Pinto, acrescentou à proposta de eleição ainda na reunião em andamento, que os nomes 284 
dos novos membros fossem homologados na próxima reunião, o que foi aprovado por 285 
unanimidade, passando-se então à inscrição dos membros para a referida Comissão. A 286 
professora Tatiana Weber inscreveu-se para integrar a Comissão já mencionada e foi 287 
aprovada por consenso. A conselheira Remí Maria Possamai destacou que aguarda-se a 288 



definição a respeito do retorno do professor Marcelo Augusto Rauh Schimitt para o 289 
Consup que, como membro da mesma Comissão, irá contribuir no andamento dos 290 
trabalhos. A conselheira Thaís Teixeira da Silva expressou que, no seu entendimento, a 291 
Comissão de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade poderia 292 
vir a contribuir no processo de análise dos Regimentos dos campi e da Reitoria.  A 293 
professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza, considerando o exposto pela conselheira 294 
propôs uma reunião entre as comissões de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e 295 
Recursos e de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade para 296 
tratar do processo de análise dos referidos regimentos.  Em relação à solicitação do 297 
professor Adrovane Kade de eleição de novo membro para a Comissão da qual ele faz 298 
parte, conforme já relatado, como não houve inscrição, ficou o compromisso de 299 
inclusão do item na pauta da próxima reunião ordinária do Consup.  O professor Paulo 300 
Sangoi comunicou que o IFRS Campus Porto Alegre tem a partir de vinte e nove de 301 
julho a posse de todo o prédio de sua nova sede naquela cidade e aproveitou para 302 
parabenizar a Reitora pelo resultado da consulta eleitoral.  Afirmou que o IFRS inicia 303 
uma nova etapa e colocou-se à disposição para contribuir.  As eleições, segundo o 304 
professor Paulo Sangoi, serviram como oportunidade de amadurecimento. O professor 305 
Augusto Massashi Horiguti, diretor do Campus Avançado de Farroupilha agradeceu 306 
pelo tempo em que fez parte como ouvinte do Conselho Superior, comunicou seu 307 
afastamento da Direção-Geral do Campus Avançado Farroupilha do cargo e apresentou 308 
aos conselheiros a nova diretora do Campus Avançado, professora Melissa Dietrich da 309 
Rosa que também acompanhou a sessão como ouvinte.  O conselheiro João Roberto 310 
Barcelos de Lemos, representante discente do Campus Canoas comunicou que, por 311 
motivos de trabalho, não mais integrará o Consup e agradeceu pelas oportunidades que 312 
teve enquanto conselheiro.  O conselheiro Gerson Luiz Carvalho Nobre parabenizou a 313 
Reitora pelo resultado da consulta eleitoral e expressou um agradecimento a toda a 314 
comissão eleitoral pelo trabalho desenvolvido.  Ao final da sessão do Consup, o 315 
Conselheiro representante dos Discentes do Campus Caxias do Sul, Miguel Augusto 316 
Beulk Carvalho, que presidiu a comissão eleitoral central, agradeceu aos demais 317 
integrantes e salientou a importância deste "momento de cidadania", no qual o Instituto 318 
Federal está sendo construído "degrau a degrau”. A professora Cláudia Schiedeck 319 
Soares de Souza e o professor Osvaldo Casares Pinto agradeceram a presença de todos e 320 
a reunião foi encerrada. Nada mais havendo a constar, lavrei a presente Ata, que após 321 
lida e aprovada será assinada pelos presentes. Bento Gonçalves, vinte e nove de julho de 322 
dois mil e onze. 323 
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